
小区非机动车和机动车充电难题如何破解？道

路提升改造工作何时完成？公交线路布局能否进一

步优化？昨天，如皋市人民政府主要领导携相关部

门负责人走进直播室，回应各类民生热点问题。
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下月底有望完成育贤路改造提升

公交线路有待进一步优化

大班额
如何实现“瘦身”？

补齐基层治理的短板

本
期
主
持
人
：
沈
佳
颖

赵园园：
近些年来，如皋在经济发展、城市建

设、基层治理等方面取得的成绩有目共
睹，但民生工作面广量大，基层治理涉及
方方面面，难免会有短板和痛点。

面对问题是勇气，解决问题是智慧，
现场各位负责人承诺了问题解决的时间
节点，也期待通过反映的问题以点带面、
举一反三。

在基层治理过程中，我认为首先要
坚持以人民为中心的导向，精心、精准、
精细，用“绣花功夫”治理建设城市。其
次，要合力解决问题，共同建设美好家
园。这不仅需要政府职能部门间的合
力，也需要政府和老百姓间的合力。要
及时将政策宣讲到位，做好教育引导工
作，同时，积极吸纳群众智慧，共商解决
基层治理难题。

听众留言：
部分学校班级学生数较多，班额较

大，这种大班额现象会不会给班级管理
带来难度或是影响教学质量？

如皋市教育局局长郭其龙：
我市义务教育阶段现有中小学生约

10.3万名，各学校可提供的学位共10.7
万个，实际使用率约96%，基本能满足
学生的就读需要。为尽可能让大班额得
到“瘦身”，我们已采取了一系列措施。

一是科学规划，持续增加学位供
给。在综合考虑城镇化进度和人口出生
率后，如皋市委市政府科学规划，近两
年，如皋主城区将继续新建一所初中、改
建一所小学、扩建一所小学。二是依法
依规，适度调整施教区。在新建、改建学
校后，我们将按照法定要求，适度调整新
学校和邻近学校的施教区。三是削峰填
谷，有效提升新建学校的利用率，对大班
额的年级进行“瘦身”优化。同时，我们
也储备了一批优秀的师资力量，日后会
实现所有师资和学生均衡分班，打消各
位家长的顾虑。

本报见习记者沈佳颖 张园整理

听众留言：
公交线路调整后，原来部分

如皋乡镇线路只到如皋汽车站或
火车站，给想要通过公交进出城
区的市民带来不便，此外，还存在
换乘不方便、信息获取不通畅等
问题。

如皋市交通运输局局长苏强：
近期，我们正在听取、收集社

会各界的意见，再结合公交线路
乘坐的实际情况，通过大数据形
式比对后，对一些热点的线路和

乘坐率比较低、不合理的线路，作出
延伸、调整和改革。

对于换乘不便的问题，我们也
将采取相应举措。例如，将公交固
定站点调整为“招手即停”模式，市
民站在线路上招手，公交车司机就
能载客上车。同时推进一小时之内
零价换乘等便民措施。

接下来，我们也会加大宣传力
度，在今年6月和9月开展绿色出
行的宣传活动，同时，我们的公交
App也正在测试阶段，后期将会向
市民开放。

市民李先生：
如皋市育贤路有近600米的

路段，从去年9月15日就开始维
修，现在已经超过预计的完工日
期一个多月了，但路还没修好，不
仅行人出行不便，作为商户，我们
也受到影响。请问这条路还需要
多久能修好？

如皋市住建局局长刘志俭：
因育贤路周边运输车辆众

多，导致路面破损严重，加之环
境设施老化等原因，2022 年，
育贤路改造工程纳入为民办

实事工程之一，计划对该路段区
域路面、管网、绿化等进行改造
提升。

首先，我要为道路维修给市
民带来的不便表示歉意。当初约
定的工期确实是6个月，但由于多
种客观因素影响，目前施工仍在
加紧进行中，我们力争 5 月底通
路，后续再用一个月左右的时间
完善细节。同时，我们也在不断
总结，尝试对整体城市管网进行
建模，这样对将来整个城市的改
造更加精准，工程前期的规划统
筹也会更加准确。

如皋市政府相关负责人走进直播室直面诉求回应关切——

提升治理精度 传递民生温度
如皋市人民政府市长王鸣昊：

与群众共建、共治、共享
打造宜居宜业新如皋

近年来，如皋市委市政府秉承“为人
民服务”的理念，在产业发展、城市建设
和民生福祉等方面不懈努力。在“2022
中国最具幸福感城市”系列榜单中，如皋
获评“企业家幸福感最强市（区）”。

目前，如皋内通外联的交通格局初
步构成，社会事业方面取得长足进展，义
务教育各项指标在全省考评中名列前
茅，建立起“15分钟医保服务圈”。就在
26日，主场落户如皋的中超球队支云俱
乐部获得本赛季首个主场胜利，为如皋
这座古城注入了新鲜活力。当前，我们
坚持与人民群众共建、共治、共享，携手
打造近悦远来、宜居宜业的新如皋。

市民吴先生：
我家住在白蒲镇明珠花苑一期，小区

内长期存在杂物乱堆、楼道养犬、毁绿种
菜的现象，希望有关部门能够加强管理。

如皋市白蒲镇镇长杨海：
针对市民反映的情况，我们将组织

专班全面摸排。首先，对以上问题立即
整改；其次，对其他可能存在的问题进行
全面梳理，边摸排边整改。此外，由于明
珠花苑属于安置小区，有一定的特殊性，
我们也会去学习其他小区的好经验、好
做法，再结合自身实际，建立一种长效管
理机制，同时，积极发动群众，努力形成
群众自治和小区共建的良性循环。

听众留言：
城南街道一小区内，电动自

行车充电桩安装后却一直未启
用，“飞线充电”现象依然存在；其
他小区也存在充电桩配置难以满
足居民需求、老年人无法适应智
能扫码等问题，希望有关部门能
够加以解决。

如皋市城南街道办事处主任丁飞：
为最大限度惠民利民，我们

为街道小区设置了部分充电车
棚，目前正在完善相关手续，预计
10个工作日内能够通电。

同时，为了缓解整个小区充
电难问题，我们将结合小区电动

自行车充电需求量，合理考虑再增
设一部分充电点位。

针对老年人扫码困难的问题，
下一步我们将考虑以家庭为单位办
理充值卡，通过刷卡取电的方式保
障老年人的正常使用。

我们也将督促社区和物业加强
日常巡查，做好宣传教育，引导老百
姓文明停车、文明充电。

如皋市住建局局长刘志俭：
随着老旧小区改造工作的推

进，我们会根据实际情况，利用有限
的空间，充分推进加装电动自行车
和电动汽车充电桩工作，并且，安装
费用不会让居民承担。

地下车库未铺设电缆
新能源汽车充电难

听众留言：
我是如皋中骏雍景湾的业主，入住后

发现车位并不像销售所说的“含充电桩”，
而是连电缆都没有接通。希望能尽快在地
下车库铺设电缆，让业主们安装充电桩。

如皋市城管局局长黄山虎：
随着新能源汽车的快速普及，2022

年如皋出台了《如皋市居民小区电动汽
车充电设施建设管理实施细则》，该细则
从流程条件、技术标准等方面进行了明
确，有需求的业主可以依据细则规范申
请，供电部门接到申请后会到现场查看，
再会同相关部门制定安装方案和相关手
续，最后请有资质的单位进行施工。

市民反映的地下车库还未铺设电缆
的情况，有可能是因为变电容量不够，这
种情况下，业主可以先向供电部门申请
扩容增容。

如皋市供电公司副总经理王震：
节目之后，我们将会同相关职能部门

一起到现场协商，尽快把电缆铺设到位。

小区还需精细化管理

公交线路有待进一步优化

小区非机动车充电问题多
有待多措并举优化服务


